

En este nuestro primer número queremos fijar nuestra línea de conducta y justificarnos delante de todos de las imperfecciones que puedan existir. Déense cuenta de las condiciones en que trabajamos y en que hemos de aparecer.

Nuestra línea recta y firme es Pro-Unidad entre todos las españoles, sin distinciones de ideología política o sindical, hermanar tanto dentro de las unidades de Guerrilleros como en la población civil todos aquellos que luchan para derrocar a Franco y Falange bariendolos del suelo patrio que durante ocho años han escarnecido, vendido y vilipendiado.

Nosotros queremos que la divisa unidad no sea una palabra hueca, sino algo sagrado para todos y que sin sectarismos sepamos comprender las verdaderas necesidades de nuestra lucha para la liberación de nuestra Patria.

La Unidad tiene que ser para nosotros una idea fijada con letras de fuego y no es posible ni olvidarla ni pasarla a segundo término.

Ella debe ser objeto de una lucha continua hasta conseguir que el programa de Unión Nacional sea conocido y demostrar, con el ejemplo que en nuestras filas todo sectarismo ha dejado de existir por el deber sagrado, de la liberación de España. MARGUERIT.

# UNIDAD

"Reconquista de España" al Servicio de Union Nacional

Portavoz de la  
241ª Brigada  
186ª División  
de Guerrilleros

## EDITORIAL

Al ver la luz en España, fuera de toda clandestinidad, no es posible ni, además, queremos ocultar toda la emoción que nos produce respirar de nuevo aires de libertad en esta tierra nuestra (bien nuestra) que defendimos con tanto ahínco contra las invasiones extranjeras y las hegemonías de doctrinas exóticas extrañas al carácter y espíritu de España y que solo la megalomanía de unos cuantos, al amparo de una tradición, quisieron implantar en ella.

No es posible ya hacer creer a nadie, todos aquellos fantasmas que agitará Franco (el doblemente perjuro a su Rey y a la República) para arrastrar tras de sí una opinión que vivía al margen de la realidad. Los hechos en el mundo entero han evidenciado del lado de quien estaba la razón: los hechos, mas elocuentes que todas las propagandas de baja estofa, han probado, de un modo inconcuso, que la hora de los fascismos había muerto: los hechos, en fin, han justificado la inmoraldad de los sistemas totalitarios que no se detuvieron en desatar la mas horrible de las guerras catastróficas con tal de satisfacer sus afanes de hegemonía y de grandeza personal.

La marcha de la Historia, que nada ni nadie puede detener, ha seguido su rumbo, arrollando para siempre las equisofrenías de unos cuantos.

Mussolini e Hitler, desaparecidos con todo su escenario de Fierabrases, ya no pueden dar la mano a esa triste marioneta de Franco, general palaciego que no gana mas batallas que la de los muertos que hicieron los germano-italo-rifenos y que, hoy, abocado a su triste destino pierde sus gallardías de enviarle « el millón de hombres » y acepta, en su indignidad, cuanto quieren imponerle aquellos mismos a quienes hacia poco combatiera.

Ya no hay Gibraltares, ni Divisiones Azules, ni Wolfram, ni Rosellones... ni nada.

Para Franco se perdió todo, todo, menos el honor... porque jamas lo conocio; ni como militar, ni como hombre, ni como español.

Carece de la gallaría de seguir a sus instigadores y complicés en su delirio de encender de nuevo la guerra civil en España, que los españoles, al despertar entre sí para satisfacer las ansias de ese tragico Polichinela, deshonra del Ejército y del Pueblo Español.

Damos, pues, fe de Vida en España, porque ha llegado el momento de liberarla, como se liberaron Francia, Bélgica, Italia, Yugoslavia, Rumania, Holanda, etc. Si Franco quiere instigar y encuentra alguien que le siga en sus propositos de guerra civil, que así sea.

Pero antes unas palabras: no se olvide el castigo que se está imponiendo en todos los países liberados a todos los colaboradores de los Gobiernos usurpadores del Estado; no se olvide que Franco no puede contar ya con la ayuda de Hitler, Mussolini, y, finalmente, que, al desaparecer la ignominia de la « no intervención », los Ejército Aliados, estan junto al Ejército de Liberación de España, a quien arman y con quien lucharán si el caso llega.

Espanoles; por la Liberación de España del Yugo franquista, alzate en armas, y lucha junto a los a Guerrilleros de Reconquista de España ».

nacionales lo determinaran. Mas tarde, cuando el Nazismo se lance a la caza del hombre para abastecer las necesidades de su máquina de guerra, nosotros diremos: NO y nos lanzamos a la mortaja conscientes de que la hora de lucha había sonado. Hemos combatido uno contra ciento, pero tenemos de nuestra parte ventajas incalculables: sorpresa, iniciativa, libertad de repliegue y un gran conocimiento del terreno en que operábamos. Esto nos sirvió como periodo de entrenamiento que nos ponía poco a poco en condiciones de operar en nuestra propia Patria.

Hoy, hemos aquí, dispuestos a continuar por el camino que nos hemos trazados supliendo la falta de capacidad y preparación militar con la voluntad y el coraje.

A través de esa conducta y esa decisión, los que ayer y hoy han sido los primeros y los mejores son los que ocupan los lugares de responsabilidad sin tener por ello ventajas, siendo un compañero mas en la lucha, pero siendo, también, el que en todo momento está presente para no imponer que misión.

Esto queremos y esto somos. Analízad, ved si aun existe en vosotros un poco de ese amor al Pueblo, ved si sois capaces de luchar abnegadamente como

hombres, ved si la Democracia, la República, si los Derechos del Hombre, os dicen algo y si es así, si es que estais dispuestos a dar a la Patria lo mejor de vosotros y lo que aprendisteis, venid; achacaros al monte, buscad y hallareis lo que mi pluma no os ha dicho. Viendonos y conviendonos con nosotros aprendereis a admirarnos, a querernos y a imitarnos.

aquí estamos !

Hemos aquí en España. Ya era hora. Ya hemos dejado la clandestinidad y nuestro periodico sale al calorcillo todavía tibio del Sol de la Libertad.

Hacemos ofrenda de él a todos los españoles y nuestro más ferviente deseo es que sirva para estrechar más todavía los lazos de amistad y cariño que deben existir tanto entre los Guerrilleros como entre los demás españoles.

Los que hemos puesto todo nuestro esfuerzo y que hora tras hora, con los signos de la impaciencia marcados en el rostro, hemos seguido paso a paso el proceso de gestación de nuestro periodico en este día para nosotros fasto entre todos, la emoción nos ahoga y nos impide el poder hablar y solos unas palabras roncadas salen de nuestra garganta:

Espanoles, Salud.

El JEJE de la VIª Sección.  
JULIO.

## llamada a los militares

par DAVID  
Comandante  
Jefe de  
Brigada

Nosotros los hombres de ese Ejército fantasma que esta en todas partes y no se le encuentra en ninguna, los Guerrilleros nos dirigimos a vosotros, militares profesionales, para que sepais quienes somos y qué queremos.

Como intelectuales, como obreros o como campesinos hemos siempre contribuido con nuestro esfuerzo al bienestar del país aportando a la colectividad nacional lo que cada vez mas se va revalorizando: el trabajo. Hizo falta una gran sacudida para que despojamos las herramientas y el libro y empunásamos las armas, poniendo en la lucha contra lo que creíamos intolerable el mismo ardor que tenemos para el trabajo. El Pueblo Español nos había consultado y nosotros marcamos la pauta a seguir en aquellas elecciones electores: queríamos un regimen que no olvidase que existían los humildes.

A alguien le pareció inadmisibile aquella nuestra pretension y se lanzó en lucha fratricida contra este pueblo, contra la Ley, contra la logica y contra el Derecho. La casta que solo consumía y que jamas produjo quiso, de nuevo, ser la dueña de España.

Mantuvimos la lucha durante tres años, sin armas, sin apoyo, sin una preparación militar en nada más que nuestra razón y porque llevábamos dentro esa voluntad indomable de no dejar nos arrebatara los derechos que el pueblo nos había concedido. Esa voluntad, que parecía haber quedado dormida desde hacia tiempo, vivía latente en espera propicia para cuando las condiciones inter-

La 241ª Brigada de la 186ª División de Guerrilleros "Reconquista de España" al dar fe de vida, públicamente, en el suelo patrio, envía un saludo fraternal a la Junta Suprema de Unión Nacional y promete solemnemente no cejar en la lucha, siguiendo sus directrices, hasta la completa liberación de España.

Viva España.  
Viva la República.  
Viva la Union Nacional.

## Programa de Unión Nacional

1. - Ruptura de los lazos que atan España al Eje.
2. - Depuración de falangistas del aparato, del Estajo, principalmente del Ejército
3. - Amnistía.
4. - Libertad de opinión, prensa, reunión, asociación, de conciencia y de practica de cultos religiosos.
5. - Pan y trabajo para todos los españoles.
7. - Preparar las condiciones para, que el Pueblo Español elija democráticamente una Asamblea Constituyente que promulgue una carta constitucional en la que se garantice la libertad, la independencia y la prosperidad de España,

Esta hoja es como la bala de un fusil...  
...Combate con ella, divulgandola



**H**ERMANO CASSOU, Poeta magnifico del Pueblo, Alma grande como tus Sentimientos y tu Ideal, Espana tiene contraida una deuda sagrada contigo, la de devolvete algun dia todo el amor que le rendiste en sus momentos de Dolor y de Tragedia. Espana no puede olvidar, hermano dilecto, todo cuanto por ella y por nosotros hiciste en las horas cruces de nuestra Derrota, en los momentos horribles en que apurabamos hasta las heces el caliz amargo de nuestro Via-Crucis seguido a traves de la siniestra alambrada alzadas en los campos de un pueblo fraterno y guardadas, ironia sangrienta, por kepis franceses y bayonetas senegalesas. No podemos ni olvidaremos jamas, jamas, todo cuanto por nosotros, Ejercito de una Republica Libre, derrotado por todas las furias del fascismo europeo, hiciste en aquellas horas en las que el darnos la mano era un crimen con el que se arriesgaba la libertad y la vida. No podemos olvidar tus luchas — nuevo Quijote nacido en Francia — desmesuradas, incansables, sin paz ni aliento en favor de toda aquella « racaille » que llamo a las puertas de Francia pidiéndote su hospitalidad despues de haber luchado por las libertades de todos los pueblos, durante tres años, sin armas, sin apoyo, sin mas medios que el de nuestro coraje y el de nuestra pasion.

# JEAN CASSOU

por J. MIQUEL RIPOLL

Hoy en el momento de la victoria de Francia — de tu Francia y de la nuestra — cuando empezabamos a abrir el alma a todas las emociones mas puras y mas grandes, en el dintel mismo de nuestra Libertad, los ultimos zarpazos de la gran Canalla hizo presa en tu carne — ya que jamas pudo hacerlo en tu espiritu —

No te olvidamos, hermano Cassou. Los Guerilleros de Espana estan junto a ti, y todos cuantos componemos esta Brigada 241 de la 186 Division, forman el cuadro, como un solo hombre y te presentan las armas como solo pueden presentarse a los Heroes.

Es imposible en este momento hacer un estudio literario, ni un examen critico de la labor artistica realizado por Jean Cassou, uno de los mas eminentes escritores, con una marcada personalidad en su estilo y una sensibilidad exquisita que no impide ni sello recio en sus paginas. Sus libros, « Les Massacres de Paris », « Les

Harmonies Viennoises », « Legion », etc. son verdaderos modelos literarios que se leen y releen con verdadera delicia; Y no nos es posible hacer su estudio, porque los azares de esta lucha, plazándonos en una unidad de guerra con su movilidad constante nos impide tener a mano cualquiera de sus libros, para nuevamente deleitarnos y página a página hablar de ellos. Tiempo y ocasion habra para algun dia « recobradas la paz y el sosiego » volver sobre este tema.

Cassou que nos visito durante nuestra guerra, en 1936, nos trajo en aquel entonces además de los alientos de la intelectualidad francesa algo positivo que nuestros luchadores de Madrid supieron bien aprovechar. Durante nuestro exodo, Cassou probó una vez mas ser el amigo sincero y fiel del Pueblo Espanol derrotado pero no vencido; en el periodo de oprobio que ha vivido Francia bajo las patatas alemanas y del gobierno colaboracionista, Cassou continuo siendo el patriota rebelde que no se amoldaba a vivir de rodillas. Cassou luchó, como luchan todos los hombres de honor, sin vacilaciones, con temple, con feror, con la tenacidad de un iluminado... Y Cassou desde las ventanas de su Hospital puede hoy ver los horizontes amplios, magnificos; soberbios del Povernir de Francia hacia nuevos rumbos de Libertad y de una Vida Mejor.

Los espanoles de esta 241 Brigada recuerdan con verdadero carino la visita que el 4 de agosto nos hicistes e aquellos momentos de « ilegalidad » en el Corn (Lot) cuando solo eramos « maquis ». Nada mas ni nada menos que eso: « Maquis ». Recordamos tambien aquellos instantes de emocion de nuestro desfile de Saint-Ceret (Lot) y todos esos recuerdos nos atan mas a ti a traves del tiempo y del espacio.

Que estas lineas te encuentren ya restablecido y que pronto muy pronto podamos de nuevo abrazarte en la Espana liberada.

*Los guerrilleros, verdaderos defensores de la patria, izan a verte, de un momento a otro, con fateterniza con ellos ...son tu hermanos.*

## Cant de Llibertat i amor

*Som fugitius de l'Escoria  
Que envaeix el mon honrat  
Precursors am ulls de gloria  
De l'eterna llibertat*

*Som captius i el mon es mirara  
Cadascu es una guspira  
D'un nou sol que s'encendra*

*S'encendra pels sense terra  
Pels sense Patria amb dolor.  
Nostre cant no es cant de guerra  
Es de llibertat y amor.*

*Amb amor plens d'esperança  
Hem bastit la nau flotant  
Sota el cel lliure de Franca  
Que enardeix el nostre cant*

*No es importa la miseria,  
La fam i l'esclavitud  
Som cantaires d'una terra  
Que jamai ningun ha vencut*

*Per aixó vam tem amb gloria  
Dedins la nau, que si es preso  
Va per damunt de l'Escoria  
Navegant per la claro.*

J. Ma. PROUS I VILA.

# PATRIOTA...

En toda Espana el pueblo empieza a dar señales de vida contra los « imperialismos » de Franco y Falange.

En Barcelona, Madrid, Sevilla, Bilbao, Valencia, Navarra, Cordoba, Asturias... los

grupos de patriotas, en colaboracion estrecha con los « Guerrilleros » han empezado en accion directa contra los centros y personas de Falange, explosiones de polvorinas, centros y fabricas de guerra, concentraciones falangistas, almacenes de explosivos, transformadores de alta tension, lineas de navegacion y transporta, deposito de carburantes y armamento, centros, comunicaciones y lineas oficiales, etc.

Los ocho años de silencio que impuso el despotismo de Franco y Falange deben ser

borrados por la intensificacion en la lucha contra ellos, por medio de huelgas, sabotajes, resistencia y ataques directos...

! Unidos todos los patriotas, sin diferencia de credo ni de ideologias contra Franco y Falange traicorés a la Patria !

! A la lucha, Navarros, Catalanes, Aragoneses, Vascos, Castellanos, Andaluces, Valencianos, patriotas todos, por liberar a Espana y colocarla en el lugar preminente que le corresponde en el concierto Universal de las Naciones Aliadas Unidas y Victoriosas.

Lanzaos al molite, con los Guerrilleros que os esperan.

A  
L  
A  
S  
A  
R  
M  
A  
S  
C  
O  
N  
T  
R  
A  
F  
R  
A  
N  
C  
O

## El General Riquelme,

se adhiere a la Union Nacional Espanola...

y nos dice...

Quien no recuerda su figura rechoncha, simpatica, no exenta de gravedad, popular sin populacheria, que sabia sonreir y hasta reir cuando llega de el caso, y que sabia tambien triniter el entrecero cuando cuestiones de importancia le atosigaban.

El General Riquelme, hombre de honor, supo mantenerse fiel a la Republica, cuya defensa libremente juro tomar a su cargo, y Espana lo ha tenido siempre a su lado cuando el momento ha sido preciso. Y Espana hoy, Espana, es decir, Espana, la legal, la verdadera, la unica, no la de traidores, espadas, chinos ni cacamoros, la Espana libre, la Espana Republicana, lo tiene a su lado y sabe que puede contar con él;

He aqui lo que ha dicho en su reciente visita a la Agrupacion de Guerrilleros.

Yo admiro a estos hombres que con sus acciones y con su sangre han levantado el verdadero nombre de Espana. Han surgido hombres nuevos, jovenes, en esta primera etapa de lucha por la libertad y por Espana. Para la etapa que nos queda a recorrer, nosotros, los de antes, vamos a ofrecer nuestro entusiasmo y hasta nuestro brazo, si es preciso, para que Espana sea una nacion digna y libre.

— Mi general, cree usted... ?  
— Todos los Espanoles, tenemos que llegar

a una meta : Liberar a Espana para ello se ha creado un movimiento de Union Nacional. No nos importa quien haya sido el primero que ha alzado la voz para que esta union se realice : es imprescindible, es de interes supremo para todos. Estemos unidos, agrupemnos todos; no importa que color o matiz, mientras se odia a Franco y se lucha por Espana.

— La Junta Suprema... ?

— En toda lucha es preciso un guia, un dirigente. Para la que sostiene el pueblo español unido, era igualmente necesario. La Junta Suprema de Union Nacional cumple con tal deber. Ella no podia surgir de otro lado ni puede existir en ningun otro sitio que en el corazon de Espana que es donde con mas intensidad sufre y combate el pueblo.

— Y... ?

— Nosotros, querido amigo, hemos de prestarle nuestra ayuda. Con este objeto he venido para ponerme bajo sus ordenes y a colaborar con los patriotas...

En este instante se acerca al General Riquelme un grupo de Jefes y Oficiales conducidos por el Coronel Paz y es imposible seguir la intervencion. No obstante sus manifestaciones tienen el interes maximo que en estos momentos le da un relieve militar.

F. OLIVERA.

### Ultimas adhesiones a la Union Nacional

Se han adherido incondicionalmente a la Union Nacional los Generales Mat, Herrera, Villalba Riquelme, los Coronels Fuentes y Jurado, los Pretores Eico, Nadal, Miquel, Rico, Castro, los compositores Becarisse y Castro, y las personalidades Alvarez del Vayo, Amare del Rosa, Serafin Allaga, Quirege Pla, L. Nicolau d'Oliver, Pablo Picasso, Teresa Andrés, Tasis y Marca, Pittisellil, Victoria Kent, Terres, etc. etc.